



Se trata del primero en el estado de Jalisco

Nace el Consejo Municipal para la Cultura y las Artes

El Profe Michel tomó protesta a los integrantes de este órgano técnico consultivo auxiliar del Instituto Vallartense de Cultura

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, tomó protesta al primer Consejo Municipal para la Cultura y las Artes de Puerto

Vallarta (enero 2023 - octubre 2024), órgano técnico consultivo auxiliar del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), que coadyuvará en la definición de la política cultural, la formulación

del Programa Municipal de Cultura, proyectos, estrategias y lineamientos necesarios para promover, difundir e incentivar la cultura y las artes en nuestro municipio. **PÁGINA 3A**

Se llenaron cerca de 200 mil garrafones en los Aguamáticos

El programa de acceso gratuito, representó un ahorro cercano a los 6 millones de pesos para los beneficiarios

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Durante el año 2022, los vallartenses llenaron 196 mil 214 garrafones gratuitos en los Aguamáticos de SEAPAL Vallarta, lo que representa un ahorro a la economía familiar de alrededor de 6 millones de pesos.

Para la administración de Jorge Castillo Núñez, es fundamental continuar reforzando los programas que brindan apoyos a quienes más lo necesitan, lo que es además una instrucción puntual del presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

De acuerdo a datos del organismo operador, la cantidad de garrafones que se llenaron equivale a un abasto de 3 millones 924 mil 280 litros de agua de calidad purificada. **PÁGINA 5A**



Aprueban adhesión del IVC al IPEJAL

En el marco de esta reunión, se aprobó también un apoyo para el Festival Internacional del Caballo, a realizarse del 6 al 12 de febrero

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En lo que fuera la 7ma. sesión extraordinaria de la Junta de Gobierno del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), se aprobó la adhesión de este organismo al esquema de seguridad social del Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco. **PÁGINA 4A**

NUESTRAS PLUMAS

Volantín
 SALVADOR COSÍO GAONA
 FORO PLURAL
 JALISCO HACE PRESENCIA EN CDMX PARA DENUNCIAR A MINISTRA CORRUPTA
 La permanencia de Yasmín Esquivel Mossa como Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha venido a poner en entredicho la certeza jurídica en México. **PÁGINA 2A**

Realiza SMM, importante trabajo en materia de salud



Aprobó Congreso reformas a los Códigos Penal y Civil

Hasta 75 años de prisión por feminicidio en Nayarit

Cuando el delincuente incide en contra de una mujer será privado de su libertad hasta por 75 años y tendrá una multa por más de 124 mil pesos

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Para proteger la vida de las mujeres y que vivan libres de violencia, en sesión pública ordinaria del segundo año constitucional, las y los diputados de la

Trigésima Tercera Legislatura que preside Albea Cristal Espinoza Peña, incrementaron hasta 75 años de prisión la penalidad para quienes cometen el delito de feminicidio. **PÁGINA 7A**

Comerciantes ambulantes reciben gran capacitación

Sobre primeros auxilios y combate de incendios, impartida por la Unidad de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La Unidad de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas llevó a cabo ese miércoles el primer curso de capacitación para comerciantes

ambulantes que estarán trabajando en los puestos de las distintas Fiestas patronales que se llevan a cabo en el municipio. **PÁGINA 7A**

A través de diferentes programas y acciones, se atiende a servidores públicos y población vulnerable

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En el marco de la sesión de la Comisión Edilicia de Salud, que encabeza la regidora Candelaria Tovar Hernández, la jefatura de Servicios Médicos Municipales presentó un informe de las actividades realizadas el año anterior, destacando además de los servicios ofrecidos tanto a empleados municipales como

a la población en general, las condiciones en que se recibieron las instalaciones y las acciones que se han emprendido para su mejora. El titular de la dependencia, el doctor Salvador Flores Navarro, dio a conocer que además de un notable abandono de las instalaciones, se encontraron con el problema de que el

personal estaba asignado a otras áreas, desde hace meses no existía un jefe de Servicios Médicos y el personal solamente recibía las prescripciones de reposo sin verificar si procedía o no la incapacidad por lo que se tenían más de 100 empleados con incapacidad por más de 30 días, debiendo tomar acciones para abatir esta situación. **PÁGINA 3A**

Trending Topic ↗

¿Cola de kilómetros, por una hamburguesa?

Un experimento de la cadena de hamburguesas estadounidenses In-N-Out provocó una fila kilométrica en Zapopan, Jalisco, donde 500 afortunados pudieron gozar de los productos de esta compañía en México. Todo comenzó con un post en la página oficial de Facebook donde la empresa informó que realizaría esta prueba dando detalles de la ubicación y el horario para permitir que la gente arribara con anticipación. La gente comenzó a llegar desde la madrugada con el objetivo de ser uno de los 500 afortunados que recibió una pulsera para comprar los productos. Antes de la hora de apertura, a las 10:30 horas, ya había más de 700 personas formadas, según información de medios locales.

El combo de hamburguesa, papas y refresco tenía un precio total de 120 pesos. La hamburguesa costaba 80 pesos, mientras que las papas y la bebida 20 pesos cada uno. Los comensales podían disfrutar del producto en unas mesas adaptadas al lugar. Esta no es la primera vez que la compañía realiza una prueba de este tipo y ya habían hecho algo similar en el 2016, aunque sin tomar una decisión. Por ahora no existe una confirmación oficial de la compañía sobre la apertura de establecimientos en el país, pero se espera que esta prueba les permita tomar una decisión definitiva.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

La permanencia de Yasmín Esquivel Mossa como Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha venido a poner en entredicho la certeza jurídica en México. La mujer, quien según consta en posicionamientos y declaraciones de las máximas autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), plagió su tesis de licenciatura, no debe ocupar una silla en el más Alto Tribunal del país. La Ministra plagiaría, como ya se le conoce, además habría incurrido en falsedad de información ante autoridades ministeriales, complicidad en posibles delitos cometidos por fedatario público, y mediante amenazas incriminación al verdadero autor de la tesis, más lo que resulte.

Expertos indican que la seguridad jurídica se refiere a la certeza que tienen los gobernados, es decir, los individuos, de que su persona, su familia, sus pertenencias y derechos estén protegidos por las diferentes leyes y sus autoridades, y en caso de que se tenga que llevar a cabo un procedimiento legal, éste sea realizado según lo establecido en el marco jurídico.

Según el Secretario General de Naciones Unidas, un Estado de Derecho es "un principio de gobernanza en el que todas las personas, instituciones y entidades, público y privadas, incluido el propio Estado, están sometidas a leyes que se promulgan públicamente, se hacen cumplir por igual y se aplican con independencia, además de ser compatibles con las normas y los principios internacionales de derechos humanos".

Luego entonces, si se parte de que una Ministra de la SCJN plagió



FORO PLURAL JALISCO HACE PRESENCIA EN CDMX PARA DENUNCIAR A MINISTRA CORRUPTA

su tesis de licenciatura; trató de inculpar al plagiado; le habría sembrado supuestas declaraciones notariales; lo cumplió lo denunció ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y fue capaz de involucrar a destacados y prestigiosos académicos para hacerlos cómplices de su mentira, entonces en términos simples, tenemos que hablar de que no existe la certidumbre jurídica, y ello genera un estado de indefensión respecto al marco jurídico y a la forma en que éste se aplicará y fiscalizará. Un ordenamiento jurídico incapaz de brindar certeza termina, a la postre, impidiendo el desarrollo de diversas actividades por parte de los ciudadanos y genera una

inconveniente y no deseable relación de desconfianza entre la ciudadanía y el Estado.

En este contexto, los abogados integrantes del Foro Plural Jalisco, Jesús Eduardo Almaguer Ramírez, Jaime Robles Gómez, y quien sostiene la pluma, Acudimos ayer miércoles a la Ciudad de México para presentar diversas denuncias penales contra la Ministra Yasmín Esquivel Mossa y quien o quienes resulten responsables de presuntos ilícitos cometidos en el marco del plagio de su tesis de licenciatura, como ya se comentaba el principio.

Los representantes del Foro jalisciense entregamos documentos ante la Fiscalía General de Justicia

de la Ciudad de México (FGJCDMX) por los posibles delitos de falsedad de declaraciones ante autoridad ministerial y complicidad en posibles delitos cometidos por fedatario público, así como amenazas con señalamientos dolosos buscando incriminar a un tercero.

En la Fiscalía General de la República (FGR) se hizo lo propio, en razón del carácter federal de lo posible comitente de ilícitos así como por uso indebido de facultades y atribuciones.

Además, se presentó en la Rectoría de la UNAM la formal exigencia sustentada legalmente, a efecto que acorde a sus atribuciones, facultades y responsabilidades existentes y vigentes resuelva la sanción que corresponde a Yasmín Esquivel Mossa, tras haber dictaminado que si se cometió plagio de tesis reglamentaria obligatoria para titulación como lo exige la ley, que según normativa debidamente señalada debe determinar la anulación del título profesional lícitamente obtenido.

Igualmente, presentamos peticiones en La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a efecto que por directriz de la Ministra Presidenta Norma Lucía Piña Hernández, se instruya al Órgano Interno de Control el dictamen y se turne a resolución, en relación a la valoración para que se determine la remoción de la Ministra Esquivel Mossa por carecer de los requisitos constitucionales, ya que además del asunto inherente al título profesional titulado de espurio la señalada integrante del Alto Tribunal carece de la probidad y solvencia moral que representa una condición imperativa para ostentar su cargo.

En La Cámara de Diputados y en el Senado de La República, se entregaron sendas peticiones a efecto que dichos órganos legislativos, en el ámbito de su competencia, analicen y resuelvan

acorde a los procedimientos legales correspondientes, el exhorto a la Ministra a que renuncie a su cargo y la solicitud al Alto Tribunal para que valore y determine la remoción, siendo acentuable la participación que tuvo el Poder Legislativo Federal en la designación de La Ministra.

Dichas acciones emprendidas por los abogados mencionados, están plenamente respaldadas por los integrantes del Foro Plural Jalisco, quienes consideran imperativo se cuente con certidumbre jurídica en este país, y la permanencia de La Ministra Yasmín Esquivel Mossa no la garantiza desde ningún punto de vista a los mexicanos, al tiempo que manilla al más Alto Tribunal de México.

Lo deseable sería que a la polémica Ministra en un acto de honorabilidad y vergüenza presentara su renuncia al cargo, pero está claro que no lo hará, pues se siente y está respaldada por el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador. De hecho, en recientes declaraciones a medios de comunicación afirmó no tener nada de que avergonzarse y frente a cámaras y micrófonos sostuvo su dicho de que es ella la víctima del plagio.

De manera que esperamos que los recursos que presentamos ante diferentes instancias en la Ciudad de México prosperen y pronto alguien con mayor solvencia moral y con los requisitos indispensables de preparación, trayectoria, y probidad ocupe el cargo.

Cabe resaltar que el recién creado Foro Plural Jalisco está conformado por 22 perfiles diversos políticos, ex políticos, funcionarios, ex funcionarios, empresarios, profesionistas, académicos, activistas, sindicalistas y ex gobernador de Jalisco. Sus integrantes son: Jesús Eduardo Almaguer Ramírez, Julieta Angulo Mejía, Cecilia Carrón Chávez, Isaac Abraham Cisneros Aguirre, Salvador Cosío Gaona, Rosa Chávez Cárdenas, Ana Laura Chávez Velarde, Ana Estela Durán Rico Emilio González Márquez, Verónica Beatriz Juárez Piña, José Luis Martínez Álvarez, Margarita Mondragón Galindo, Beatriz Mora Medina, Juan Alonso Niño Cota, José Luis Ortiz García, Erick Brandon Palacios Sánchez, Paulina Patrón Reynoso, Carmen Lucía Pérez Camarena, Silvia Elizabeth Raygoza Jáuregui, Jaime Robles Gómez, César Sánchez Cárcoba, Irina Brightie Segura Contreras.

El Foro surge de la necesidad de incidir ante los problemas que afectan a los ciudadanos. El objetivo es fortalecer la ciudadanía del lo político a través de la participación y acción en diversos temas que lastiman e impactan a la comunidad. Este Foro no es una asociación civil o agrupación política sino un núcleo de 22 voces para generar información, analizar y buscar soluciones.

Opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



Se reúne el alcalde con Mario Delgado, dirigente nacional morenista

Profe: seguimos impulsando el proyecto de nación de AMLO

* "El partido seguirá sumando, un motor de la transformación que impulsa en forma permanente el proyecto de nación que encabeza nuestro Presidente" sostuvo el primer edil

MERIDIANO/Puerto Vallarta

"Es nuestro deber, como simpatizantes de este proyecto de nación, defender y llevar la Cuarta Transformación a cada rincón de nuestro país; estamos listos y muy entusiastas", manifestó el presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en reciente encuentro que tuvo con el presidente nacional de MORENA, Mario Delgado Carrillo.

"Siempre es un gusto saludar a nuestro amigo y presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, quien coordina los trabajos de este poderoso instrumento de lucha del pueblo de México, un partido que seguirá sumando, un

motor de la transformación que impulsa en forma permanente el proyecto de nación que encabeza nuestro Presidente".

Desde su trinchera en Puerto Vallarta, al frente del gobierno municipal, el Profe Michel impulsa también ese cambio en lo político, económico, social y cultural, pues, recordó, en MORENA no hay pensamiento único, sino principios democráticos en torno a un objetivo común: que México se consolide como una nación diversa y pluricultural, fundada en la equidad de oportunidades, reduciendo las desigualdades, conduciendo sus actividades por medios pacíficos y por la vía democrática.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOFOM Número 1581-1238-051. Características: 12-120-70. Certificado de Licitación de Mayo 2018. Certificado de Licitación de Comercio 2002. Título reservado por la SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Baratas (CICOD). 0006-0158-008. Registro - COMEXE 1151. Registro CANACENTRA 3240. Registro ANESEM 0029-93. Los colaboradores que firman sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No se responsabiliza de opiniones expresadas aunque no se publican. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General de este periódico que aparece al margen. MERIDIANO no es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en: SE - CDMX Medios Masenos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Suroeste No. 13-602 Col. del Este, México. Ejecución gráfica con: LA CDMX - La Torre de Papel, Club de Periodistas de México, Filarmónica María S.A., CDMX, Alvarado S de R. L. Olinas Generales, relación y CENAP, Representación 4208, C.P. 40100, Av. Antonio Páez 65, Tlaxi, Hidalgo, México

Se trata del primero en el estado de Jalisco

Nace el Consejo Municipal para la Cultura y las Artes

* El Profe Michel tomó protesta a los integrantes de este órgano técnico consultivo auxiliar del Instituto Vallartense de Cultura

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, tomó protesta al primer Consejo Municipal para la Cultura y las Artes de Puerto Vallarta (enero 2023 – octubre 2024), órgano técnico consultivo auxiliar del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), que coadyuvará en la definición de la política cultural, la formulación del Programa Municipal de Cultura, proyectos, estrategias y lineamientos necesarios para promover, difundir e incentivar la cultura y las artes en nuestro municipio.

En sesión extraordinaria especial de la Junta de Gobierno del IVC, realizada en el patio central de Palacio Municipal, el Profe Michel dijo a los integrantes que el arte mismo es un componente que refleja la base de toda sociedad desde su economía, valores, costumbres, y una forma única de compartir las ideas de cualquier cultura a través del espacio y el tiempo.

"Hoy me siento muy orgulloso de escribir junto a todos ustedes, el primer capítulo del Consejo Municipal para la Cultura y las Artes. Es un acto que logra conjuntar a talentos artistas que darán vida a un órgano que impacte de forma estructurada, y desarrollo exponencial para llevar la cultura de Puerto Vallarta a otro nivel, con acciones que acerquen el arte a nuestra comunidad".

El primer edil recordó que nuestro arte y cultura, nos distinguen en México y el mundo, y es algo que vale la pena preservar, estimular y por supuesto, ofrecer a los millones de visitantes que vienen a llevarse un cachito de nuestra ciudad en su corazón.

"Estoy seguro que este Consejo, con cada uno de sus selectos integrantes, logrará un extraordinario trabajo de impulso y preservación del arte en sus distintas expresiones para enriquecer la cultura de nuestro puerto. Enhorabuena para Puerto Vallarta por la creación del Consejo Municipal para la Cultura y las Artes".

Preside el Consejo el propio Profe Michel, y también lo integran el Secretario de Actas y Acuerdos, Luis Jesús Escoto Martínez, director del IVC; Primer Vocal, Carla Helena Castro López, regidora presidenta de la Comisión Edilicia de Cultura; y como representantes de las diferentes disciplinas: Carlos Enrique Barrios y Limón (Artes escénicas), Javier Niño Rodríguez (Artes plásticas), Ada Candelaria López O'Connor (Artes visuales), Alberto Reyes González (Arquitectura), Emmanuel Adrián Rangel Valenzuela (Letras).

También Sergio Adrián Fuentes Alejo (Música), Fernando Daniel Valdez Olmos (Gestión cultural), Moisés Hernández López (Patrimonio cultural), Aurelio Herrera Huanosto (Culturas indígenas), el Tecnólogo Superior

Mario Moreno Pasquel y Enriquez, representado por Alejandra Medina Lozano (Universidades), Plataforma 322, representado por Roberto Iván Molina Rodríguez (Desarrollo cultural y artístico) y Raúl de la Torre Madera (Espacios culturales).

Gerardo Daniel Padilla González, coordinador de la Costa Sierra Occidental de la Secretaría de Cultura del Estado de Jalisco, representante de la titular Lourdes González Pérez en la Junta de Gobierno del IVC, destacó que la instalación de este cuerpo colegiado constituye "un hito enorme, porque representa no nada más para la ciudad, sino para todo el estado de Jalisco, un paso gigante en materia de democracia y gobernanza cultural, la posibilidad de ejercer nuestro derecho a decidir sobre las cosas públicas, en este caso de la cultura".

Agregó que es el primer consejo ciudadano de cultura que se instala entre los 125 municipios de la entidad, incluyendo los de la zona metropolitana de Guadalajara, "un espacio donde los agentes culturales tomarán decisiones de la mano del gobierno. Puerto Vallarta, dando un ejemplo enorme, hoy demuestra que es posible avanzar con la ciudadanía. Tienen un gobierno con voluntad, un alcalde que apuesta por la cultura, que le ha dado al Instituto Vallartense de Cultura el máximo presupuesto en la historia de Puerto Vallarta".



Durante el 2022

Realiza Servicios Médicos Municipales un importante trabajo en el cuidado de la salud

* A través de diferentes programas y acciones, se atiende a servidores públicos y población vulnerable

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En el marco de la sesión de la Comisión Edilicia de Salud, que encabeza la regidora Candelaria Tovar Hernández, la Jefatura de Servicios Médicos Municipales presentó un informe de las actividades realizadas el año anterior, destacando además de los servicios ofrecidos tanto a empleados municipales como a la población en general, las condiciones en que se recibieron las instalaciones y las acciones que se han emprendido para su mejora.

El titular de la dependencia, el doctor Salvador Flores Navarro, dio a conocer que además de un notable abandono de las instalaciones, se encontraron con el problema de que el personal estaba asignado a otras áreas, desde hace meses no existía un jefe de Servicios Médicos y el personal solamente recibía las prescripciones de reposo sin verificar si procedía o no la incapacidad por lo que se tenían más de 100 empleados con incapacidad por más de 30 días, debiendo tomar acciones para abatir esta situación.

Explicó que actualmente se cuenta con 30 servidores públicos con incapacidades con periodos de más de 30 días, de los cuales 20 son ya calificados por el médico del Trabajo de Servicios Médicos para que el IPEJAL los califique y les otorgue su porcentaje de incapacidad. Se propone además a la Comisión Edilicia de Salud que con la renovación del Reglamento para esta dependencia, se modifiquen las reglas en el tema.

Sobre las actividades realizadas durante el 2022, el doctor Flores, destacó que se brindaron 3 mil 633 consultas al personal del Ayuntamiento, se otorgaron además mil 557 consultas a la población en general que no es derechohabiente de alguna institución de salud, así como a personas en situación de calle se emprendieron también actividades de prevención y detección de enfermedades en donde se entrega información y se hace la toma de tensión arterial, glucosa, peso y talla, que permitió la detección de mil 303 casos.

El jefe de Servicios Médicos

precisó que en acuerdo con la Fiscalía y el área de Red del Centro de Justicia para las Mujeres, desde el mes de julio se realizan partes de lesiones a víctimas de violencia, entregando hasta el momento 17 documentos.

Otra de las acciones efectuadas en este periodo, es la aplicación de 2 mil 541 pruebas gratuitas para la detección de Covid-19, además de brindar consulta a personas que acudían con síntomas, registrando una positividad del 20 por ciento. Asimismo, se brindaron 446 consultas psicológicas a los servidores públicos que lo solicitaron y de ofrecieron diversas pláticas de empoderamiento personal, así como capacitación para prevenir el acoso laboral.

El funcionario municipal explicó que dentro de trabajo de este 2023 se creará el departamento de Medicina del Trabajo, se seguirá colaborando en la actualización del reglamento de Servicios Médicos, se continuarán coordinando acciones con las diferentes instancias de salud, se brindará atención médica en zonas más necesitadas con la implementación de un nuevo programa y se seguirán impulsando las acciones que ya realiza esta dependencia.

Como parte de esta sesión de la Comisión Edilicia, el doctor Miguel Ángel Suárez Ornelas, coordinador de Servicios de Salud de la VIII Región Sanitaria, presentó un informe sobre la situación de la Influenza Estacional y Covid-19 en Puerto Vallarta, quien indicó que a través de los diferentes módulos móviles y centros de salud se aplicaron 5 mil 278 pruebas rápidas de antígeno, con una positividad cercana al 30 por ciento. En el módulo instalado en el Centro de Salud Centro, del 19 de diciembre al 13 de enero, se han realizado 167 pruebas con un 23 por ciento de positividad.

Agregó que como resultado de la vacunación a los diferentes grupos etarios, desde abril del 2022 no se tienen pacientes hospitalizados por esta enfermedad en el hospital Regional. En el tema de la influenza estacional, en el 2022 se vacunaron 38 mil 057 personas y en el 2021 un total de 43 mil 895.



A petición del presidente municipal

Personal naval cesa funciones en apoyo a la seguridad pública

* Autoridades locales tomaron la decisión de que personal naval se retirara de las calles del municipio, al no considerarse necesario su apoyo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Secretaría de Marina a través de la Armada de México, informa que a partir del 16 del actual, a solicitud del Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco, personal comisionado de esta Institución cesa funciones en apoyo a las tareas de seguridad pública en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito de citado municipio.

Lo anterior, derivado de coordinaciones con autoridades locales, quienes tomaron la decisión de que personal naval se retirara de

las calles del municipio en mención, al no considerarse necesario su apoyo, de acuerdo a los requerimientos establecidos por el gobierno del estado de Jalisco.

Cabe señalar, que la Secretaría de Marina a través de la Armada de México y en apego al Plan Nacional de Paz y Seguridad 2018-2024 del Gobierno de México, se encuentra en plena disposición de coadyuvar con la seguridad pública en nuestro país. En este caso, las autoridades locales son las que han determinado que personal naval no participe más en funciones de

seguridad, habiendo mostrado un buen desempeño durante el tiempo que se brindó citado apoyo.

De esta manera, la Secretaría de Marina a través de la Armada de México, refrenda su compromiso con las autoridades de los tres órdenes de gobierno, de brindar apoyo en funciones de seguridad pública cuando sea necesario, efectuando sus operaciones siempre en estricto respeto a los Derechos Humanos y en apego al Plan Nacional de Paz y Seguridad 2018-2024 del Gobierno de México.



El personal naval cesará sus funciones en apoyo a la seguridad pública.



Autoridades universitarias



Dan la bienvenida a estudiantes de nuevo ingreso en CUCosta

* En esta ocasión dio uso de la voz a la comunidad universitaria, escuchando las inquietudes de académicos, alumnas y alumnos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con motivo del inicio del calendario escolar 2023-A, el Dr. Jorge Téllez López, rector del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, dio la bienvenida a los alumnos de nuevo ingreso, en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, con la presencia de las y los coordinadores de las 20 carreras que oferta este centro universitario.

"Es grato ver a los miembros de la comunidad universitaria, enfocados en sus labores docentes, a los compañeros profesores en el aprendizaje, en la investigación y al resto de nuestros trabajadores, que están comprometidos a mantener en mejores condiciones las instalaciones del CUCosta", dijo al tiempo de brindar el uso de la voz a los nuevos alumnos y alumnas.

Hizo mención que en cada nuevo semestre, prevalece la idea de alcanzar nuevas metas, de mejorar las actividades, las tareas en el aula, avanzar o concluir algún quehacer de investigación durante la carrera

universitaria. Y compartió que es una sensación especial y tan agradable durante tantos años.

El Dr. Jorge Téllez López reconoció que la pandemia no ha terminado y reveló que no se descarta un próximo brote, por lo que pidió estar atentos al llamado de las autoridades y colaborar para tener una comunidad saludable, dentro de sus instalaciones. Y tras reconocer que el CUCosta es una universidad pública cercana a los problemas sociales y económicos del entorno, pidió a los alumnos de nuevo ingreso, compartir sus inquietudes en materia de salud, además del COVID-19, la infección con el virus mpox (conocida como viruela del mono), VIH/Sida, adicciones, la tuberculosis, invitó a las y los alumnos a compartir sus pensamientos, quienes al hacer uso de la voz compartieron sus inquietudes, así como sus preocupaciones.

Al respecto, el Dr. Jorge Téllez habló del nuevo programa de Educación Inclusiva y de la

Salud Mental, que ayudará a los alumnos y alumnas que requieran apoyo, para prevenir y abordar sus inquietudes. Invitó a los estudiantes a involucrarse en la cultura de paz que fomenta el CUCosta y rechazar la violencia en todas sus formas y la desigualdad social, como parte de su formación integral.

Al final se presentó un video de bienvenida a fin de crear ese lazo de pertenencia con el Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara. En la mesa de presidium, también estuvieron presentes la Mtra. Mirza Lazareno Sotelo, Secretaria Administrativa; el Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico; la Dra. Rosio Teresita Amparán Salido, directora de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud; la Dra. María del Consuelo Cortés Velázquez, directora de la División de Ingenierías y el Mtro. Marco Delgado Guerrero, director de la División de Estudios Sociales y Económicos.



En sesión extraordinaria de la Junta de Gobierno del IVC

Aprueban adhesión del Instituto Vallartense de Cultura al IPEJAL

* En el marco de esta reunión, se aprobó también un apoyo para el Festival Internacional del Caballo, a realizarse del 6 al 12 de febrero

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En lo que fuera la 7ma. sesión extraordinaria de la Junta de Gobierno del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), se aprobó la adhesión de este organismo al esquema de seguridad social del Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco.

En sesión encabezada por el secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes, en representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, se aprobó también el apoyodel IVC a la realización del Festival Internacional del Caballo 2023, que tendrá lugar en esta ciudad del 6 al 12 de febrero próximo.

Al respecto, el director del IVC y secretario técnico de la junta de gobierno, Luis Jesús Escoto Martínez, durante la presentación y análisis del proyecto Festival Internacional del Caballo, explicó que el evento que se realiza en colaboración con el Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) y la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, contará con clínicas gratuitas para las personas, con talleres de herraje, doma y manejo, equinoterapia, entre otras.

Además, en el marco de este festival se realizará un concurso de pintura en el que participarán artistas nacionales e internacionales, buscando promover y destacar el talento local, que es a lo que se destinará parte de la aportación que hará el Ayuntamiento con la premiación de los participantes, así como la promoción del concurso.

Escoto Martínez precisó que no es un evento exclusivo para las personas dedicadas a la charrería, sino para todo el público, sin contar con la derrama económica

que dejará en el municipio y que no se compara con el apoyo que se está otorgando para este festival, el cual tiene un costo aproximado de 8 millones de pesos.

Asimismo, indicó que esta aportación no alterará el presupuesto aprobado para el instituto, ni tampoco sacrificará los eventos programados para este año.

Por otra parte, sobre la adhesión del IVC al esquema de seguridad social del Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco (IPEJAL), Luis Escoto precisó que anteriormente la nómina del OPD la cubría el Ayuntamiento, pero en adelante manejará su propia nómina, de ahí que se tomó la decisión de adherirse al órgano de pensiones para que el personal cuente con esta prestación.

Cabe agregar que dentro de esta misma sesión, el secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes, a nombre del Profe Michel, tomó protesta a Julio César Castillón, como nuevo vocal de esta Junta de Gobierno, en calidad de representante de órganos empresariales, comerciales o de servicio del sector turístico.

En esta sesión participaron también la regidora Carla Helena Castro López, presidenta de la comisión edilicia de Cultura del Ayuntamiento; Gerardo Daniel Padilla, representante de la Secretaría de Cultura del Estado; Raúl Gibrán Martínez Peña, representante de la Comunidad Artística local; José Eduardo Gómez Ledezma, representante de la Sociedad Civil de Arraigo en el Municipio; Mónica Margarita Díaz, representante de Asociaciones Cortes sin Fines de Lucro, y Paola Cíviles Almanza, representante de Instituciones de Educación Superior.



Se realizará del 19 al 28 de enero

Presentan la VII Feria de la Lectura de Puerto Vallarta

* Serán 10 días de actividades en la plaza de armas, con la participación de más de 50 editoriales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Instituto Vallartense de Cultura (IVC) anunció en rueda de prensa los pormenores de la VII Feria de la Lectura, el evento de fomento literario más importante en Puerto Vallarta, que durante diez días ofrecerá un extenso e interesante programa de actividades en la Plaza de Armas.

El director del IVC, Luis Escoto Martínez, el presidente de la Fundación Cultural Mecenades del Libro, A.C., Oswaldo Juárez Ortega, y Raúl Cruces Nájera, director de dicha fundación para Puerto Vallarta y Riviera Nayarit informaron que la feria se llevará a cabo del 19 al 28 de enero.

El evento será inaugurado este jueves 19 a las 11:00 horas y la programación cultural contempla charlas, presentaciones de obras, recital de poesía y cuento, cuenta cuentos y otras actividades.

Iniciará el viernes 20 a las 18:00 horas con la charla sobre el libro 'Popol Vuh' a cargo de Aurelio Herrera Huanosto, coordinador de culturas indígenas del IVC, y los días subsiguientes habrá presentaciones de libros, incluyendo el poemario 'La hoguera del cuerpo' de Susana Argueta, 'Aguas revueltas' de Ramón Domínguez Villalobos, 'Poemario errático' de Edmundo Andrade Romo, 'La conciencia dormida' de Genaro Vázquez Manzanares, 'Signos de los tiempos' de Hugo Santiago Sánchez, 'Todas mis noches' de Areli Ricaño Tapia, 'Un tanto para nostalgia' de Erik Sandoval Ramírez, el poemario 'Tatuajes en la memoria' de Esther Téllez Huerta, entre otros.

El jueves 26 se realizará el Maratón de la Lectura con el libro 'La maestría del amor', de 9 de la mañana a una de la tarde. Asimismo, será presentado el libro 'Indigente', de Ialo Quimixto, que hace un año fue dado a conocer

hecho a mano y ya fue impreso gracias al apoyo de la Fundación Cultural Mecenades del Libro.

Oswaldo Juárez Ortega agradeció el apoyo y facilidades otorgadas por el gobierno del Profe Michel, "ha sido un esfuerzo conjunto entre la administración que él encabeza a través del Instituto Vallartense de Cultura y nuestra Fundación, para poco a poco ir consolidando este evento cultural, que se va fortaleciendo con la creciente participación". Reiteró que la lectura es un valor fundamental para el desarrollo de las comunidades, pueblos y ayuntamientos.

Se destacó que más de 50 editoriales participarán en esta feria, 20% más que la edición anterior, que por sus dimensiones está considerada entre las más importantes del estado de Jalisco. Las jornadas serán de 10 de la mañana a 9 de la noche, con entrada gratuita.



Se celebrará en Puerto Vallarta el 24 de enero

Conmemorarán por primera vez el Día Internacional de la Educación

* Dicha iniciativa, fue impulsada por la regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, quien informó que la ceremonia se realizará en el patio central de palacio municipal, a las 17:30 horas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El próximo martes 24 de enero, por primera vez el gobierno municipal de Puerto Vallarta, que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, llevará a cabo un evento cívico conmemorativo por el Día Internacional de la Educación, que reconoce el presente y plantea objetivos locales para seguir logrando cambios verdaderos en la educación.

Dicha iniciativa, fue impulsada por la regidora María Elena Curiel

Preciado, presidenta de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, quien informó que la ceremonia se realizará en el patio central de palacio municipal, a las 17:30 horas, en donde se reconocerá además a personalidades destacadas en el ámbito de la educación.

En octubre pasado se aprobó la iniciativa presentada por la edil a fin de realizar un acto solemne en este día dedicado a la educación, de acuerdo a la fecha proclamada por la Asamblea

General de las Naciones Unidas.

Esta propuesta, recuerda que el objetivo es concientizar a la población en general sobre el hecho de que la educación es un derecho imprescindible para desarrollarnos en lavida y contribuir a los objetivos de desarrollo sostenible de la Agenda 2030, referente a la educación de calidad; además de llamar la atención de medios de comunicación y gobiernos para hacer visible este hecho.



En el año 2022

Vallartenses llenaron cerca de 200 mil garrafones en los Aguamáticos

* El programa de acceso gratuito, representó un ahorro cercano a los 6 millones de pesos para los beneficiarios

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Durante el año 2022, los vallartenses llenaron 196 mil 214 garrafones gratuitos en los Aguamáticos de SEAPAL Vallarta, lo que representa un ahorro a la economía familiar de alrededor de 6 millones de pesos.

Para la administración de Jorge Castillo Núñez, es fundamental continuar reforzando los programas que brindan apoyos a quienes más lo necesitan, lo que es además una instrucción puntual del presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

De acuerdo a datos del organismo operador, la cantidad de garrafones que se llenaron

equivala a un abasto de 3 millones 924 mil 280 litros de agua de calidad purificada.

El despachador de la colonia La Aurora, registró ser el punto de abastecimiento más usado por los beneficiarios; además los ubicados en Los Ramblases, Infonavit CTM, Las Mojoneras, Las Juntas, Los Tamarindos y La Bobadilla, también destacaron por su alta afluencia.

Los llenadores equipados con tecnología de punta para la dotación del vital líquido en garrafones, que se localizan actualmente en 16 puntos estratégicos del municipio operan de lunes a viernes, con un horario de 10:00 a.m. a 5:00 p.m.



La entidad está siendo un polo de atracción y de facilidades para filmar

Se registra buena proyección para las filmaciones en Jalisco

- * Filma Jalisco, a través de la Agencia Estatal de Entretenimiento de Jalisco, continuará atrayendo producciones que reditúan en promoción y derrama económica para el estado
- * 8 largometrajes, 2 series y 40 trámites de producciones de la industria filmica están programados para el primer trimestre de 2023

MERIDIANO/GDL, Jal.

Este inicio de año marca un buen arranque en las filmaciones que se llevarán a cabo en el estado de Jalisco, en contraste con el inicio de 2022 en el cual solo había proyectadas 10 filmaciones, y es que, desde la aprobación de la Ley de Filmaciones en la entidad, se consolida el objetivo que se marcó para generar mejores condiciones de producción audiovisual en el estado. La buena proyección acumula ya 8 largometrajes, 2 series y 40 trámites de producción de la industria filmica, cifra solamente en generada en el inicio del mes de enero para distintos meses de 2023.

"Comenzamos este 2023 con el pie derecho, un récord más para Filma Jalisco, superamos las cifras y las expectativas para un inicio de año. Tenemos, tan solo en los primeros días de enero, 8 largometrajes, 2 para series y 40 trámites de permisos de locaciones.



Lo mejor de esta noticia es que todo lo anterior está programado para realizarse el primer semestre del año", señaló Esteban Estrada Ramírez, director general de la Agencia Estatal de Entretenimiento de Jalisco (AEEJ).

Aunado a esto, cabe destacar que las producciones que solicitan los permisos para largometrajes, series y locaciones son nacionales e internacionales, provenientes de Estados Unidos y coproducciones entre México y España.

En enero comenzó la filmación de 5 producciones en el estado, además se tiene programado un largometraje de producción nacional de septiembre a diciembre y 16 solicitudes que se traducen en 40 trámites de locaciones en el estado.

La Ley de Filmaciones de Jalisco entró en vigor en febrero del año 2021 y ha contribuido a la implicación y facilidad para los procedimientos administrativos de trámites y

servicios tanto nacionales, estatales y municipales, que facilitan la realización de producciones.

Esta Ley cuenta con un catálogo amplio de instrumentos y mecanismos de planeación, fomento y promoción para el desarrollo de obras cinematográficas, audiovisuales y fotográficas en distintas manifestaciones.

Es así como la AEEJ y Filma Jalisco trabajan en conjunto para la atracción de producciones, realizando agendas de trabajo con organizaciones del ámbito local e internacional y brindando total apoyo al talento emergente y a los profesionales con el objetivo de convertir a Jalisco en la capital del cine en Latinoamérica.

Para mayor información sobre Filma Jalisco, comuníquese al 33 9690-9660 extensión: 701, escriba un correo a: info@filmaenjalisco.com, o visite las redes sociales de Filma Jalisco en Facebook: [filmaenjalisco](https://www.facebook.com/filmaenjalisco/) y en Instagram: [filmaenjalisco/](https://www.instagram.com/filmaenjalisco/)



Embajador Dr. Pankaj Sharma asistió a Casa Jalisco

Fortalecen entre Jalisco e India lazos culturales y económicos

- * Invitan al gobierno del estado a ser parte de la próxima Cumbre Mundial de Inversores de Uttar Pradesh 2023

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, se reunió con el Embajador de la República de la India en México, Dr. Pankaj Sharma, quien asistió a Casa Jalisco en un encuentro en el que se espera reforzar los lazos culturales y económicos entre este

país y Jalisco.

El Embajador le extendió la invitación al Gabinete del Gobierno de Jalisco a ser parte de la próxima Cumbre Mundial de Inversores de Uttar Pradesh 2023, a realizarse del 10 al 12 de febrero en Lucknow, la capital del estado de Uttar Pradesh en la India.

India es ahora una de las economías más grandes del mundo, y a su vez comparte con Jalisco ser líderes en tecnología y desarrollo industrial.

En el encuentro participaron miembros del Gabinete Económico y diplomático de ambos gobiernos.



En Jalisco, durante FITUR 2023

Inician gira para Promover turismo

- * La agenda de trabajo tiene como objetivo principal la promoción turística de Jalisco

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Estado de Jalisco, a través la Secretaría de Turismo de Jalisco (SECTURJAL), la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara (OFVC), la Cámara de Comercio de Guadalajara y el Fideicomiso Público para la Promoción y Publicidad Turística del Municipio de Puerto Vallarta, está presente en la 43 edición de la Feria Internacional de Turismo (FITUR 2023), que se lleva a cabo del 18 al 22 de enero en Madrid, España, siendo el punto de encuentro global para los profesionales del turismo y la feria líder para los mercados receptivos y emisores de Iberoamérica.

Así, con el objetivo de promover en el mercado español y europeo la oferta turística de nuestro estado e impulsar la llegada de turistas, la comitiva de Jalisco tendrá varias reuniones de trabajo con importantes autoridades, empresarios y líderes dentro del sector turístico como aerolíneas, tour operadores y medios de comunicación especializados en turismo, así mismo, participarán en mesas redondas y conferencias sobre la industria turística.

La secretaria de Turismo de Jalisco, Vanessa Pérez Lamas, mencionó al respecto que: "vamos a tener una intensa gira de trabajo para impulsar el flujo de turistas entre Europa y Jalisco y lograr acuerdos para el crecimiento económico, turístico, cultural y social de nuestra entidad con este importante mercado, y por supuesto, promocionar el vuelo directo que tenemos de Guadalajara - Madrid, el cual ha sido todo un éxito, ya va de 3 a 5 frecuencias en periodos vacacionales y a partir de junio tendremos un vuelo diario, así que esto es un reto importante para nuestros destinos".

Entre las actividades dentro de la gira de trabajo están reuniones con autoridades de la ciudad de Madrid en la búsqueda de acuerdos conjuntos para la

promoción de ambos destinos, con tour operadores y socios comerciales para la promoción turística, anuncios de eventos relevantes a llevarse a cabo en España, así como la entrega de Premios Excelencias, donde se galardona a proyectos de nivel internacional, y en esta edición de FITUR 2023, recibirán reconocimientos: Proyecto Nebulosa, restaurante en el Pueblo Mágico de San Sebastián del Oeste, y Canopy River, parque ecoturístico en Puerto Vallarta.

Para saber: La delegación Jalisco está compuesta por: Vanessa Pérez Lamas - Secretaria de Turismo de Jalisco.

Maria del Rocío Lancaster Jones Granada - Directora General de Promoción Turística de la Secretaría de Turismo de Jalisco.

Gustavo Stauffert Buclón - Director General de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara.

Fernanda Landa - Gerente de Relaciones Públicas de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara.

Luis Villaseñor - Director del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta.

Sandra Muñoz - Gerente de Marketing del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta.

Raúl Uranga - Presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara.

El stand Jalisco se encuentra dentro del pabellón de México que es el más grande de los países de América Latina, con un área de mil 111 metros cuadrados, 105 booths (zona integrada por alrededor de 270 participantes, entre representantes de 17 estados, legisladores y prestadores de servicios turísticos, que presentarán sus productos y paquetes ante los compradores que se darán cita en esta feria turística), cinco oficinas y seis "corners", y están representados los 32 estados del país.



Cerca de ochenta personas participaron de forma muy entusiasta

Comerciantes ambulantes reciben gran capacitación

** Sobre primeros auxilios y combate de incendios, impartida por la Unidad de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La Unidad de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas llevó a cabo ese miércoles el primer curso de capacitación para comerciantes ambulantes que estarán trabajando en los puestos de las distintas fiestas patronales que se llevan a cabo en el municipio.

Primeros Auxilios y Control y Combate de Incendios fue el nombre del curso que se impartió a cerca ochenta personas dedicadas al comercio dentro de las fiestas

religiosas, cuya participación en todo momento estuvo muy activa y presta. Cabe destacar la importancia de que los comerciantes ambulantes posean este tipo de formación, ya que en cualquier emergencia cuentan con la capacidad de actuar de manera inmediata, pues generalmente son los primeros en percatarse de la misma.

Desde el año pasado, la Unidad de Protección Civil ha estado capacitando comerciantes, no sólo ambulantes sino también de establecimientos fijos, en los temas

mencionados, pues no obstante que es un requisito para obtener el permiso del Ayuntamiento para abrir cualquier negocio, entre más personas sepan cómo actuar ante una emergencia menos posibilidades hay de que en caso se una se presenten situaciones que lamentar.

En estos momentos, Protección Civil ya está recibiendo solicitudes de capacitaciones para comerciantes y en los días siguientes habrá de informar sobre las fechas para impartirlas.



Aprobó Congreso reformas a los Códigos Penal y Civil

Hasta 75 años de prisión por feminicidio en Nayarit

** Cuando el delincuente incide en contra de una mujer será privado de su libertad hasta por 75 años y tendrá una multa por más de 124 mil pesos*

Redacción
MERIDIANO/Tepic, Nay.

Para proteger la vida de las mujeres y que vivan libres de violencia, en sesión pública ordinaria del segundo año constitucional, las y los diputados de la Trigesima Tercera Legislatura que preside Alba Cristal Espinoza Peña, incrementaron hasta 75 años de prisión la penalidad para quienes cometan el delito de feminicidio.

La reforma que estipula este castigo, se hace efectiva en el Código Penal en su artículo 361 bis, que señala que cuando el delincuente incide en contra de una mujer menor de edad, embarazada, o si el criminal utiliza psicotrópicos en daño de la víctima y le quita la vida, será privado de su libertad hasta por 75 años, además tendrá una multa por más de 124 mil pesos.

En el mismo periodo legislativo las y los diputados hicieron reformas en diversos artículos del Código Civil en materia de rectificación de actas de nacimiento, una mejor convivencia de hijos con padres separados y la igualdad de derechos para hijos de matrimonios igualitarios.

En la rectificación de actas de nacimiento, la reforma al capítulo



De la Modificación, Rectificación y Nulidad de las Actas del Registro Civil en el Código Civil, protege el derecho de identidad, igualdad y el libre desarrollo de la personalidad, además permite disminuir los requisitos y cargas de trabajo al momento de iniciar el proceso de aclaración de actas de nacimiento.

Las reformas a los artículos 55, 58, 60, 77, 131, 353 y 370 del Código Civil, garantizan que los matrimonios de mujeres puedan registrar a sus hijos en igualdad de circunstancias

que las familias de hombre y mujer, otorgando con ello seguridad, y quedando exentos de discriminación.

En el tema de una mejor convivencia de hijos con padres separados, la modificación al artículo 439 del Código Civil, permite que los menores tengan interacción con mamá o papá que no tenga la patria potestad.

Cada una de las reformas aprobadas, vigentes en Nayarit son parte de las acciones legislativas a favor de la niñez, las mujeres y la familia.



Arribaron Norwegian Bliss, Zaandam y Discovery Princess

Ayer, segundo triple Arribo de cruceros

** Entre las tres grandes embarcaciones, sumados turistas y tripulantes, llegaron al puerto más de doce mil personas*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Administración del Sistema Portuario Nacional Puerto Vallarta, S.A. de CV. (ASIPONA PV), se congratula por segunda ocasión en este año, por el arribo triple de cruceros a las instalaciones de esta Terminal Portuaria acontecido el 18 de Enero. Como es sabido, Puerto Vallarta es un puerto 100 % turístico que se caracteriza por su alta especialización y calidad en el servicio que se presta a los cruceros internacionales que arriban al puerto.

Este arribo triple reviste particular importancia pues ingresaron 3 impresionantes cruceros con las siguientes dimensiones:

Norwegian Bliss con 333 metros de eslora

Discovery Princess con 330 metros de eslora

Zaandam con 238 metros de eslora

Con estos arribos se ratifica la capacidad instalada en infraestructura y de prestación de servicios con los que cuenta ASIPONA PV. De igual forma se recalca el impresionante número de visitantes:

Con un total de 12,022 visitantes

Crucero	Número de pasajeros	Número de tripulantes
Norwegian Bliss	3,846	1,677
Zaandam	1,151	588
Discovery Princess	3,374	1,386
Total	8,371	3,651

de cruceros, se requirió la entrega al 100 % de quienes integramos la comunidad portuaria, llámense cesionarios, prestadores de servicios portuarios y de servicios conexos. De igual forma el Malecón

Dirección de Tránsito reforzó la seguridad en el cruce peatonal exterior de la Terminal Marítima, para que los visitantes pudieran caminar con seguridad hacia la zona comercial y centro.



Laboratorio LANIA de la UAN obtiene recertificación de Norma ISO 9001:2015

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Muchas felicitaciones al personal que conforma el equipo del laboratorio LANIA de la UAN, por la obtención de la recertificación de la Norma ISO 9001:2015 que impactará en la calidad en el servicio de análisis

microbiológicos, cromatográficos e inmunodiagnóstico a la comunidad universitaria y sociedad nayarita.

¡En la UAN tenemos el compromiso de ofrecer los mejores servicios con la calidad y profesionalismo que requiere la sociedad!

2023 PRIMERO LO PRIMERO

VEY AHORROS TODO ENERO

Frutas y Verduras

MANZANA Gala Bolsa de 600g \$26.90	MANZANA Golden en bolsa \$23.85
CEBOLLA Blanca Procesada kilo \$12.85	CHAYOTE Sin Espinas kilo \$16.85
ESPIRACA Mazo \$8.35	REPOLLO Kilo \$15.85
ZANAHORIA A granal kilo \$8.35	REPOLLO A granal kilo \$29.90

ADÉS de 946ml. -Durazno -Mango -Naranja \$37.90	YOGHURT Griego Yoplait® Natural, fresa o coco sin azúcar 750ml. O LIL \$76.90
TOSTADAS Salmas SANISSIMO® de 120g Horneadas con Nopal & Maíz Azul \$28.90	LÁMPARAS AHORRADORAS Y LED Ecos® Y Red-Dot® Pieza 4x2
PANTALLA SANTO 4K Smart TV de 55" Pieza a solo \$6,990.00 máximo 3 piezas por cliente	SARTENES De Aluminio Cinsa® (Excepto Juegos y Privilegia)

ACEITE de Oliva Original Extra Virgen Carbonell® De 250, 500, 750ml. O LIL 20%	TOP O SHORT Deportivo Para Dama Wilson® \$199.90	SHORT o PESCADOR Deportivo Para Caballero Wilson® Desde \$199.90
PASTA Para sopa LA ROMANA® de 200g 3x23.90	ACEITE Vegetal Avel® de 850ml \$37.50	ATUN En agua o en aceite EL DONADO® de 130g 2x21.90
LUCE EN TU COCINA CON TUS PUNTOS PRIVILEGIA	PRECIO PRIVILEGIO \$279.90	CREPERA 28 CM \$499.90 100

Frutas y Verduras

JICAMA Kilo \$14.85	CHILE VERDE Para Refrear kilo \$25.90	NARANJA Jurassia kilo \$16.85	FRESA Domos de 450g \$65.90
LIMÓN Para sin semillas kilo \$24.75	TOMATILLO CON Hoja kilo \$15.85	TORONJA Rojita kilo \$16.85	MANDARINA Kilo \$28.85

Comida y Algo Más

ACEITE Puro de soja Nutriol® de 850ml \$48.50	ENSALADA De legumbres HERDEZ® de 400g \$15.50	MAYONESA de limón McCORMICK® de 285g \$33.90	PURE De tomate condimentado De Fuerte® de 210g \$3.22
CAFÉ Soluble NESCAFÉ® Dolce® de 260g \$107.90	CHOCOLATE Tableta de Mesa ABULITA® de 630g \$79.90	MARINA De Maíz MASSECA® de 1 kilo \$19.90	CEREAL ZUCARITAS® Kelloys® de 665g \$54.90
MARINA De Maíz Minsa® de 1kg \$2.35	MOLE De Maíz Minsa® de 47g \$4.32	CEREAL Choco KRISPIE® Kelloys® de 600g \$54.90	CONSUME De pollo Knorr® caja con 24 cubos \$51.90
LECHE UHT CEBISA Alupura® de 200g \$24.90	CEREAL MIXTO 3 MINUTOS QUAKER® de 100g \$29.90	REFRIJO Refrito, Rayo o Mayocoba de 430g \$2.26	ATUN En agua y aceite Dolores® de 295g \$2.81

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN De pavo KIR® Kilo \$111.90	SALCHICHA De Pavo KIR® pieza de 1 kilo \$87.90	QUESOS Chihuahua y Monterey Empacados de Origen 3x2	YOGHURT Para beber Danone® y Durazno pieza de 220g \$3.33
PERNICA D'Herce® de 250g \$31.90	SALCHICHA Para asar KIR® pieza de 1 kilo \$71.90	QUESO Chihuahua y Monterey de 180g \$189.90	FLAN Six Pack Danone® de 600g \$32.90
HUGGETS De Pollo Tupper® de 500g \$89.90	PAPÁ Dorta Delgado de 450g \$36.90	CARNE Para Hamburguesas Grande Brande® de 904g \$72.90	QUESO CHENA Ley® pieza de 190g \$23.90

Todo Para Tu Fiesta

BEBIDA Mini Fritos® de 100g \$5.19	BOTANAS Sobritas® de 100g \$2.55	JUGO Verdura V8 Campbell® de 240 ml \$2.17	AGUA NATURAL de Litro \$2.19
GALLETAS Maravillas® de 600g \$54.90	GALLETAS Animallas® de 800g \$42.90	TEQUILA Reposado Cabrita® de 750 ml con Cabrita® de 250 ml \$175.90	WHISKY BUCHANAN'S® 12 años Old Scotch de 750 ml \$840.00
GALLETAS Emperador® de 275g \$2.54	SERVITALLA Pétalo® de 180 Hojas \$23.50	WHISKY Johnnie Walker® Etiqueta Roja de 750 ml \$299.90	WHISKY ABSOLUT® Regular de 750 ml \$305.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

PULPA de res kilo \$189.90	RETAZO De Desechado kilo \$69.90	PIERNA De Puerco con Hueso kilo \$77.90	FILETE De pechuga Sacheco® kilo \$164.90
CHAMBRATE de res kilo \$119.90	CORAZÓN De res kilo \$65.90	COJILLO De puerco kilo \$65.90	POLLO Fresco Bacheco® Cortado en 8 piezas kilo \$51.90
MOLIDA De res 95-5 kilo \$109.90	LISA Entero kilo \$39.90	CORAZÓN De Mediano kilo \$219.90	PASTEL DE LECHE No. 12 Tradicional Cajeta kilo \$125.90

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babyline

PAÑAL Chicotele® Classic Grande con 60 piezas \$138.90	PAÑAL Movilastic® Autosustentable Grande con 60 piezas \$195.90	DETERGENTE Líquido Regular Foca® de 3.33 Litros \$113.90	DETERGENTE Líquido Regular Ariel® de 3.33 Litros \$135.90
PAÑAL Kleen Bebé Suavelestic® Jumbo con 60 piezas \$355.90	PAÑAL bbpips® Suavelestic® con 60 piezas \$208.90	SUAVIZANTE Naturaleza Almidena Avena Envasado de 950 ml. \$22.90	BLANQUEADOR Líquido Regular Clorox® de 950ml. \$15.90
PAPEL HIGIÉNICO Suavel® de 247 MO con 4 piezas \$21.90	TOALLITAS HÚMEDAS Suavelestic® de 247 MO con 4 piezas \$21.90	DETERGENTE Liq. Para Trastes Salvor® de 750ml. \$34.90	INSECTICIDA En Aerosol Casa y Jardín Baygon® de 430ml. \$47.90
PAPEL HIGIÉNICO Kleenee® brand de 264 MO con 4 piezas \$27.90	PAPEL HIGIÉNICO Lez de 309 MO con 2 piezas \$70.90	LIMPIADOR Fulboroso® de 750ml. \$23.90	TOALLITAS Desinfectantes Industriales Clorox® Paquete con 16 Pz. \$18.50
PAPEL HIGIÉNICO Lez de 309 MO con 2 piezas \$70.90	PAPEL HIGIÉNICO Lez de 309 MO con 2 piezas \$70.90	ALIMENTO P/Perro Adulto, Raza Pega de Pollo, Cordero y Carne Pouch Dog Chow® \$5.49	LÍNEA DE LIMPIEZA El Oso® \$30.90

Higiene y Belleza | Mercancías Generales

SHAMPOO Acondicionador de 700g \$2.160	SHAMPOO Acondicionador de 700g \$2.85	PANTALLA SHORT de 300g \$4.990.00	ACEITE Para Motor AR 300P \$99.90
RESORDANTE de 100g \$44.90	TIETE Nipres® de 100g \$2.100.00	PANTALLA SARASOL® de 300g \$5.980.00	ANTICONGELANTE Motor Puro de 7.5L. \$74.90
SHAMPOO de 600g \$54.90	TIETE Nipres® de 100g \$2.75	BALNE NABONIL® de 100g \$1.590.00	CALENTADORES Para Agua y Calentador Eléctrico de 1.5kW \$499.90
CREMA Corporal de 200g \$24.90	CREMA Para Pequeño de 200ml \$2.85	MESA De Plástico para Oficina \$499.90	MAQUETAS de 1.5kW \$199.90
JABÓN de 100g \$17.90	PAÑAL Afectivo® de 60 piezas \$20.90	PEÑONES De Depsito de 300g \$30.90	MAQUETAS de 1.5kW \$199.90
TRATAMIENTO FACIAL de 100g \$30.90	TRATAMIENTO FACIAL de 100g \$30.90	ESPEJO DECRATIVO de Depsito \$40.90	REFRIGERADOR de 1.5kW \$30.90
TRATAMIENTO FACIAL de 100g \$30.90	TRATAMIENTO FACIAL de 100g \$30.90	BOLSA de 1.5kW \$40.90	PESTICIDA de 1.5kW \$50.90